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Chers fidèles du Christ,  

Notre vie chrétienne est une marche à la suite du Christ rythmée par sa Parole qui nous rappelle 

ce que nous sommes, ce que nous devons être, mais aussi ce qu’il attend de nous dans le temps 

et dans l’histoire. Car le Christ est le même « Hier Aujourd’hui et demain » comme nous le 

rappelle le livre aux Hébreux.  

Ce dimanche sous la houlette de l’évangéliste saint Luc, qui nous partage son expérience 

spirituelle nous pouvons à notre tour chercher à progresser dans notre relation quotidienne avec 

le Seigneur.  

En effet, saint Luc nous rapporte la première rencontre de Jésus avec ses apôtres, Pierre et ses 

compagnons. Des pécheurs ordinaires, qui, grâce à un geste anodin (le fait d’avoir mis leur 

barque à la disposition d’un inconnu), ont permis d’une part à Jésus d’enseigner les foules, 

d’autre part, eux même ont fait l’expérience d’une rencontre exceptionnelle qui va bouleverser 

toute leur vie. Pécheurs de poissons, ils ont désormais une nouvelle et noble mission : celle 

d’être des pécheurs d’hommes.  

Leur expérience peut nous renvoyer à la nôtre. Puisque chacun dans sa vie de foi a fait un jour 

l’expérience de la première rencontre avec Christ. Ce moment constitue à la fois le début du 

chemin et le socle de notre vie de foi. C’est pourquoi, il est quelquefois nécessaire de s’en 

rappeler pour prendre conscience du chemin parcouru, de l’étape présente ou nous sommes 

rendus. Il ne s’agit pas seulement d’un bilan de nos « succès », mais aussi et surtout d’une prise 

de conscience de notre faible et de notre fragilité pour y puiser des forces neuves et avancer 

comme nos devanciers en ont fait l’expérience : 

Cependant saisir la corrélation, entre l’expérience de la vie avec le Christ et la mission, doit 

être le propre du chrétien.  « Qui enverrai- je ? qui sera mon message ? Lance –t-il en appel 

aux cœurs humbles et généreux.  

Cet appel retentit pour les hommes et les femmes de chaque époque. Avant-hier c’était les 

prophètes (Isaïe, Jérémie etc.) hier les apôtres (Pierre et ses compagnons), aujourd’hui c’est 

nous, les baptisés chacun selon le ministère qu’il occupe dans l’Eglise.  



Aussi, parce que la vie de l’Eglise ne doit pas s’arrêter avec nous, nous devons nous demander : 

et demain à qui sera le tour ? Ainsi l’on aborde en Eglise toute la délicate question de la 

transmission du flambeau aux générations à venir.  

En attendons nous devons vivre pleinement dans le présent notre mission de pécheurs 

d’hommes c’est-à-dire des hommes et des femmes qui entraînent les autres à la suite du Christ. 

À travers sa parole, écoutée, annoncée et célébrée. Ecoutons saint Paul nous le dire : 

« Je vous rappelle cette bonne nouvelle que je vous ai annoncée, cet Evangile c’est par Lui 

que vous serez sauvé ». 

C’est donc le moment de prendre conscience que le Seigneur a besoin de notre barque pour 

parler à la foule de nos contemporains. Il a besoin de notre collaboration pour avancer en eaux 

profondes. Comme par la confiance, Pierre et ses compagnons ont ramené au rivage beaucoup 

de poisson, ainsi le Christ a besoin de notre témoignage de vie chrétienne et de notre 

confiance pour ramener à Lui de nombreuses personnes.  

« Sois sans crainte, désormais ce sont les hommes que tu prendras. » Que cette Eucharistie 

qui nous rassemble ce matin nous relance à la suite du Christ et des apôtres sur le chemin de la 

mission.  

Nos deux barques que sont nos deux diocèses de sens-Auxerre et de Ziguinchor, engagés 

dans la même mission du Christ, veulent unir leur force par la prière et leurs moyens pour 

aller ensemble en eaux profondes en se soutenant mutuellement, pour venir à bout de la 

quantité d’hommes et de femmes à conduire au Christ.  

Que cette Eucharistie apaise nos inquiétudes et renvoie notre confiance en Jésus pour aller 

au large et en profondeur de notre relation avec Lui.  

 

Cathédrale de Sens  

Dimanche 10 Février 2019.  

 

 

 


